



港区新橋 5-15-5 国鉄労働組合中央本部 03-5403-1640 発行人 松川 聡 編集責任者 瀧口良二 (組合員の購読料は、組合費の中に含む)

月間 8・11 ロシアが占拠する欧州最大のウクライナ南部のザポロジエ原発への攻撃が激化、IAEAは「重大な結果を招く」と警告

8・15 戦没者追悼式、岸田首相は安倍・菅首相式辞を踏襲して加害責任触れず 8・17 元電通幹部の高橋東五輪大会組織委員理事が受諾取崩で逮捕、大掛かりなスポンサー汚職明るみ 8・24 政府が原発新増設へ方針転換、来夏以降に最

大17基の原発再稼働決定 8・26 米FRB議長が講演で利上げ継続強調、NY株急落、円安に一段と拍車 8・30 ゴルバチョフ元ソ連大統領死去、国葬行わず▽日本国内のコロナ新規感染者、6週連続で世界最多 9・6 政府は安倍元首相

の「国葬」費用総額が16億6千万円程度と概算公表 9・8 エリザベス英女王が死去、在位70年▽自民党が旧統一教会と接点のあった議員は179人と公表 9・11 辺野古新基地移設反対訴え、玉城デニー氏が沖縄県知事選挙で再選

落合恵子さんが、「東京電力福島第1原発事故にかかわって、原発事故を『アンダーコントロール』している」と発言した人の国葬はお断りします。原発の新増設まで表明する今の政治に、ノーの意思を示そう」と語った。

共同代表、沖縄・辺野古基地反対運動から、「止めよう！辺野古埋め立て」国会包囲実行委員会の毛利孝雄さんが発言した。最後に閉会挨拶をしようという呼びかけ人である鎌田慧さんが行い集会を終えた。

集会後、渋谷と原宿の2コースに分かれデモ行進が行われ、国労は平和フォーラムの仲間と共に渋谷コースに参加し、代々木公園から渋谷駅八千公前を通り神宮通公園まで、国葬反対！改憲発動阻止！軍拡反対！脱原発社会の実現を沿道の人々に訴えた。

「コクソウ」。最近やけに耳にするフレーズだ。身近に聞こえてくる2つの「コクソウ」は、規模、権威、国民感情などすべてが相容れない▼9月8日、イギリスのエリザベス女王が逝去された。議会で国葬の確認を行うと共に、生前女王自身も計画に携われたとされる葬儀が、つつがなく執り行われていく様子が連日報道された▼棺を安置する宮殿までの国内パレードでは、沿道で見送る国民の心からの弔意の言葉が報道から流れていた。70年の長きにわたり、国家元首として王室の権威を守り続けてきた証しに見えたのは私だけではないだろう▼一方9月27日に国内で執り行われたもう一つの「コクソウ」は、正直残念な思いしかない。同じ「コクソウ」と言えども比べること自体が愚の骨頂と言われてしまえばそれまでだが、国は違えば「コクソウ」は「コクソウ」だ。余りにも自国の権威が惨めにみえてしまうが、▼議会手続きを踏まず、内閣だけで国葬の判断と決断を行い、国税を費やすこと自体が民主主義の視点から問題視される。法的根拠が確立されていない事を「ごまかすため」か、国葬を「国葬儀」と表現する始末であるか、定期的な点検を実施している」として飛行再開と、「今後の追加配備を進めていく」と回答した。

安倍元首相の国葬反対

改憲発動と大軍拡やめろ

安保関連法制(戦争法)が強行採決されてから7年目の節目を迎えた9月19日に、戦争させない・9条壊すな！総がかり行動実行委員会と、さようなら原発1000万人市民アクションの共催による「安倍元首相国葬反対！改憲発議と大軍拡やめろ！さようなら戦争さようなら原発」戦争法強行から7年 福島原発事故を忘れない9・19大集会」が代々木公園野外ステージにて開催され、台風14号接近の影響で天候不順な中、労働者・市民1万3千人が参加した。



9.19大集会 (東京都代々木公園野外ステージ)

ブレコンサートとして、李政美さんと竹田裕美子さんの演奏が行われ、13時30分に集会が開始された。集会は、総がかり行動実行委員会の菱山南帆子さんの司会で進行された。主催者を代表して総がかり行動実行委員会共同代表の小田川義和さんが、「野党や市民の声をまったく聞こうとしない岸田政権に、腹の底からの怒りを突きつけよう。国葬や大軍拡など安倍政権以上に憲法と立憲主義を無視した政治を進めている。平和と暮らし第一の政治を求めると運動をさらに強めていこう」と挨拶した。

続いて立憲野党からの連帯挨拶が行われ、立憲民主党の阿部知子衆院議員、日本共産党の志位和夫委員長、社民党の福島瑞穂党首が挨拶した。連帯挨拶では、「各紙世論調査で、安倍晋三元首相の『国葬』反対が60%以上を示している。安倍元首相への弔意や敬意を強制する『国葬』は憲法違反。安保法制を強行し、格差と貧困を広げ、国政私物化の疑惑にまみれ、統一協会の広告塔になった人物に対して、敬意の強制は絶対にあってはならない。最後まで『国



デモ行進で脱原発社会を沿道の人々に訴える

調査で、安倍晋三元首相の『国葬』反対が60%以上を示している。安倍元首相への弔意や敬意を強制する『国葬』は憲法違反。安保法制を強行し、格差と貧困を広げ、国政私物化の疑惑にまみれ、統一協会の広告塔になった人物に対して、敬意の強制は絶対にあってはならない。最後まで『国葬』中止の声を上げよう」と呼びかけ、安保法制について、「今夏に米ハワイなどで行われた米海軍主催の環太平洋合同演習では、集团的自衛権の発動を想定した訓練が歴史上

初めて行われた。『安保法制』と『敵基地攻撃』が合わさると恐ろしいことになる。米国が海外のどこかで戦争を始めたから、集団的自衛権を発動し、自衛隊が敵基地攻撃能力を使つて相手国に攻め込む、その結果、日本に戦火を呼び込むことになる」と、岸田政権の大軍拡路線を糾弾した。また、参院会派「沖縄の風」からは、伊波洋一議員のメッセージが紹介された。市民の発言からは、作家の

「国葬」費用総額が16億6千万円程度と概算公表 9・8 エリザベス英女王が死去、在位70年▽自民党が旧統一教会と接点のあった議員は179人と公表 9・11 辺野古新基地移設反対訴え、玉城デニー氏が沖縄県知事選挙で再選

共同代表、沖縄・辺野古基地反対運動から、「止めよう！辺野古埋め立て」国会包囲実行委員会の毛利孝雄さんが発言した。最後に閉会挨拶をしようという呼びかけ人である鎌田慧さんが行い集会を終えた。集会後、渋谷と原宿の2コースに分かれデモ行進が行われ、国労は平和フォーラムの仲間と共に渋谷コースに参加し、代々木公園から渋谷駅八千公前を通り神宮通公園まで、国葬反対！改憲発動阻止！軍拡反対！脱原発社会の実現を沿道の人々に訴えた。

「コクソウ」。最近やけに耳にするフレーズだ。身近に聞こえてくる2つの「コクソウ」は、規模、権威、国民感情などすべてが相容れない▼9月8日、イギリスのエリザベス女王が逝去された。議会で国葬の確認を行うと共に、生前女王自身も計画に携われたとされる葬儀が、つつがなく執り行われていく様子が連日報道された▼棺を安置する宮殿までの国内パレードでは、沿道で見送る国民の心からの弔意の言葉が報道から流れていた。70年の長きにわたり、国家元首として王室の権威を守り続けてきた証しに見えたのは私だけではないだろう▼一方9月27日に国内で執り行われたもう一つの「コクソウ」は、正直残念な思いしかない。同じ「コクソウ」と言えども比べること自体が愚の骨頂と言われてしまえばそれまでだが、国は違えば「コクソウ」は「コクソウ」だ。余りにも自国の権威が惨めにみえてしまうが、▼議会手続きを踏まず、内閣だけで国葬の判断と決断を行い、国税を費やすこと自体が民主主義の視点から問題視される。法的根拠が確立されていない事を「ごまかすため」か、国葬を「国葬儀」と表現する始末であるか、定期的な点検を実施している」として飛行再開と、「今後の追加配備を進めていく」と回答した。

事故が多発しているオスプレイの飛行は、市民のいのちと生活の安全を脅かすものであり、オスプレイの飛行は停止させなければならない。

辺野古新基地建設反対の玉城デニー 沖縄県知事が再選を果たす

9月11日に沖縄県名護市辺野古の米軍新基地建設の是非を最大争点に争われた沖縄県知事選挙が開票され、米軍新基地建設反対を訴え、米軍普天間基地の危険性除去と閉鎖・撤去を訴えた「オール沖縄」の玉城デニー知事が再選を果たし、2014年11月の翁長県政以来、「オール沖縄」の3連勝となった。

当選を受けたデニー知事は、「間違はなく今回は辺野古の新基地建設が大きな争点だった。2014年の翁長雄志前知事と自身が初当選した18年の知事選、7割超が埋め立て反対とした2019年の県民投票とともに、今回の再選と、県民の思いは1ミリもぶれていないという結果だ」と語った。

米軍新基地建設を止める方策について記者団から問われたデニー知事は、「軟弱地盤の改良工事に伴う国の設計変更申請を不承認とし

間に、防衛省は「CV22の機体については、技術的な課題は存在しない。操縦者に対する教育訓練と機体点検を定期的にやり整備していくこととする」との米空軍当局の説明は合理的だと判断する」として、米軍の飛行再開を認めただけでなく、陸上自衛隊のオスプレイに対しても「シミュレーターで教育訓練をしているほか、定期的な点検を実施している」として飛行再開と、「今後の追加配備を進めていく」と回答した。

環境は9月8日、内閣総理大臣と防衛大臣に対して要請書の申入れを行った。要請行動では、「クラッチの不具合でCV22全機を飛行停止にし、その後飛行を再開した」ことに対する質

問に、防衛省は「CV22の機体については、技術的な課題は存在しない。操縦者に対する教育訓練と機体点検を定期的にやり整備していくこととする」との米空軍当局の説明は合理的だと判断する」として、米軍の飛行再開を認めただけでなく、陸上自衛隊のオスプレイに対しても「シミュレーターで教育訓練をしているほか、定期的な点検を実施している」として飛行再開と、「今後の追加配備を進めていく」と回答した。

市民のいのちを脅かすオスプレイの飛行に反対する

米空軍が「特殊作戦コマンドの輸送に使用するCV22オスプレイの事故が多発している」として、全機飛行停止していた問題で、オスプレイと飛行訓練に反対する東日本連絡会とフォーラム平和・人権・

環境は9月8日、内閣総理大臣と防衛大臣に対して要請書の申入れを行った。要請行動では、「クラッチの不具合でCV22全機を飛行停止にし、その後飛行を再開した」ことに対する質

問に、防衛省は「CV22の機体については、技術的な課題は存在しない。操縦者に対する教育訓練と機体点検を定期的にやり整備していくこととする」との米空軍当局の説明は合理的だと判断する」として、米軍の飛行再開を認めただけでなく、陸上自衛隊のオスプレイに対しても「シミュレーターで教育訓練をしているほか、定期的な点検を実施している」として飛行再開と、「今後の追加配備を進めていく」と回答した。

事故が多発しているオスプレイの飛行は、市民のいのちと生活の安全を脅かすものであり、オスプレイの飛行は停止させなければならない。

「国葬」費用総額が16億6千万円程度と概算公表 9・8 エリザベス英女王が死去、在位70年▽自民党が旧統一教会と接点のあった議員は179人と公表 9・11 辺野古新基地移設反対訴え、玉城デニー氏が沖縄県知事選挙で再選

共同代表、沖縄・辺野古基地反対運動から、「止めよう！辺野古埋め立て」国会包囲実行委員会の毛利孝雄さんが発言した。最後に閉会挨拶をしようという呼びかけ人である鎌田慧さんが行い集会を終えた。

集会後、渋谷と原宿の2コースに分かれデモ行進が行われ、国労は平和フォーラムの仲間と共に渋谷コースに参加し、代々木公園から渋谷駅八千公前を通り神宮通公園まで、国葬反対！改憲発動阻止！軍拡反対！脱原発社会の実現を沿道の人々に訴えた。

「コクソウ」。最近やけに耳にするフレーズだ。身近に聞こえてくる2つの「コクソウ」は、規模、権威、国民感情などすべてが相容れない▼9月8日、イギリスのエリザベス女王が逝去された。議会で国葬の確認を行うと共に、生前女王自身も計画に携われたとされる葬儀が、つつがなく執り行われていく様子が連日報道された▼棺を安置する宮殿までの国内パレードでは、沿道で見送る国民の心からの弔意の言葉が報道から流れていた。70年の長きにわたり、国家元首として王室の権威を守り続けてきた証しに見えたのは私だけではないだろう▼一方9月27日に国内で執り行われたもう一つの「コクソウ」は、正直残念な思いしかない。同じ「コクソウ」と言えども比べること自体が愚の骨頂と言われてしまえばそれまでだが、国は違えば「コクソウ」は「コクソウ」だ。余りにも自国の権威が惨めにみえてしまうが、▼議会手続きを踏まず、内閣だけで国葬の判断と決断を行い、国税を費やすこと自体が民主主義の視点から問題視される。法的根拠が確立されていない事を「ごまかすため」か、国葬を「国葬儀」と表現する始末であるか、定期的な点検を実施している」として飛行再開と、「今後の追加配備を進めていく」と回答した。

事故が多発しているオスプレイの飛行は、市民のいのちと生活の安全を脅かすものであり、オスプレイの飛行は停止させなければならない。

速報 組織拡大 ◎近畿地方本部・京滋地区本部・鉄道リネンサービス(株) 多賀野修さん 62歳 9月1日付

会社のずさんな感染対策に対し 労災認定の判断が下される

投稿

■コロナ感染の経過
2月3日、泊まり勤務だった私は仕事に発熱して早退しました。翌日PCR検査を受け、5日に陽性が判明。保健所から電話がきたので「職場で濃厚接触者が泊まった寝室を消毒もせず、二日後に私が泊まった」と報告しました。保健所の担当者から「それは職場が感染原因ですね」と言われました。

■職場の感染対策の問題点
今までは職場で陽性者が出た場合、寝室を消毒し、しばらくその寝室は使用中止としていました。しかし今回は、Aさんの奥さんが陽性と判明し、1月26日に職場へ連絡が来ていたにもかかわらず、同じ寝室を消毒もせず使用させました。あくまでも結果論ですが、その時点で寝室の使用を中止していれば、と考えるのが普通ではないでしょうか。

■会社の不誠実な対応
労災申請にあたって現場に「事業主証明」を求めましたが、会社はこれを拒否しました。「なぜ拒否するのか。労災の認否はあくまで労基署が判断する。会社は事実関係だけを認めればよいだけではないか」との問いには、ただ一言「これは本社回答です」と。労災申請は事業主証明がなく

てもできるので労基署へ提出に行ったところ、労基署の担当者から「会社に事業主証明を書けない理由を書いてもらってください。会社が拒否した場合は佐藤さんが書いて申請書類と一緒に提出してください」と言われました。後日現場で拒否理由を書いてほしい旨を伝えると、しばらく経ってから「それも書けませぬ」との回答でした。

なぜ会社がここまで固執するのか理解できなかったため、支社の勤務課の方に話を伺いました。担当者は「佐藤さんの前日に同じ寝室を使用した社員が罹患していない。シーツは毎日交換しているし、寝室だけが原因とは限らない。佐藤さんはエッセンシャルワーカーとして改札で接客もしている。寝室が原因と特定できなかったためである」と回答しました。

私が自宅療養中、同居している娘は感染しましたが妻は二度検査を受けて、いずれも陰性でした。感染するかもしれないのは個人個人の抵抗力や免疫力の違いによるものと思えます。翌日寝室を使用した社員が罹患していないから寝室が原因ではない、との論理には無理があるのではないのでしょうか。

■申請から4カ月 やっと認められた労働災害
8月末に労基署から一枚のはがきが届き、労災が認められました。労災申請にあたって、支部・地本と相談していく中、やはり法律の専門家と相談しながら進めた方がよい、との指導をいただき、顧問弁護団の先生に相談しながらの労災申請でした。

管理者に「労災を申請します」と通告した際、「佐藤さんが労災を申請しても何の得にもありませんよ」と言われたこともありました。その時は私は損得勘定で申請するわけではなく、今回のような杜撰な感染対策に対して、誰かが声をあげなければ会社の姿勢は変わらない、と言ったのを覚えています。さらに「事業主証明」を拒否した会社の態度には心底怒りがわいてきました。

■労働者としての権利意識を持つ
「コロナは風邪のようなもの」と発言して波紋をよんだ会社幹部もいましたし、現場の同僚や友人からも重度のオタクであると言われていました。私がJR貨物に入社しようと思ったのは鉄道趣味が影響しています。地元の最寄り駅で、フロント業務や貨車の仕業検査業務に従事しています。

大阪貨物ターミナル駅は着発線が4線、コンテナホーム2面、荷役線6線の小さな駅なのですが、定期営業列車が28本発着する関西の主要ターミナルです。私は子供の頃からの鉄道ファンの旅行好きで、漫画やアニメなどの世間一般で言うところに対して点検・摘発をしていきたいと考えています。池袋駅 佐藤賢一

法律にない国葬に反対する

8月31日に安倍元首相の「国葬」に反対する実行委員会主催の「安倍元首相『国葬』反対! 8・31国会正門前大行動が開催され、国会正門前に労働者・市民4000人が結集し国葬反対を訴えた。

主権者を代表して戦争をさせない1000人委員会の内田雅敏さんが、「安倍元首相は、改竄・捏造・隠蔽の政治を続けてきた人物だ。法的根拠もない『国葬』に、私たちの税金を使うなど言いたい。反対の世論を全国で広げたい」と挨拶した。

また、この闘いが広がったかどうか。申請者本人も含めて成長できたかどうか。一番大切なのは「労働者としての権利意識」を持つこと、そして団結が固まったかどうか

政治からは、立憲民主党・日本共産党・社民党から挨拶が行われた。日本共産党の小池晃書記局長は、「国葬は法律にない。法律にないことをなぜ閣議決定で決められるのか。なぜ予算が出せるのか。今回の国葬そのものが数の力で何でもできるという、民主主義破壊に他ならない。いま日本中で声をあげる時だ。『国葬やめろ』『国会を開け』の声をあげよう」と訴えた。社民党の福島瑞穂党首は、「国葬には法的根拠がない。法律、民主主義を葬る国葬を許さない」と岸田政権を糾弾した。

連帯挨拶では、mネット・民法改正情報ネットワークの坂本洋子理事長が、「選択的

夫婦別姓反対など安倍元首相はジェンダー平等を攻撃してきた。戦後最長の在任期間が『国葬』の理由にあげられているが、私たちにとっては暗黒の時代でした。『国葬』に反対します」と述べた。

上智大学の中野晃一教授は「国葬反対の世論が広がり、海外メディアが安倍政治の問題点に注目するなど岸田首相は想定外の事態になっている。私たちの声をどんどん広げていきましょう」と語った。



国会正門前で国葬反対を訴える



楽しい国労青年部を実現したい

本部青年部長 山中和也 青年部紹介

私は大阪府の東部に位置する東海道線の吹田貨物ターミナル駅からJR貨物の有する最長の第一種鉄道事業線区に先にある大阪貨物ターミナル駅で、フロント業務や貨車の仕業検査業務に従事しています。

このオタク趣味もあり、職場の同僚や友人からも重度のオタクであると言われていました。私がJR貨物に入社しようと思ったのは鉄道趣味が影響しています。地元の最寄り駅で、フロント業務や貨車の仕業検査業務に従事しています。

私は新入社員の時ほどの組合に入ろうかと悩んで未加入でしたが、自分の所属するJR貨物だけではなく、旅客会社や関連会社など全国に多くの仲間がいる国鉄労働組合が魅力的に感じました。客貨一体での運動を展開し、問題を解決しようとする姿に共感し国労加入を決意しました。

幼少期から歳を重ねる毎に興味が増えたり、逆に興味を失ったりしたものもありましたが、鉄道趣味は今でも興味

く、みんなの生活が豊かになれば自分の生活も豊かになります。「他の誰かが労働組合に加入してやってくれるから自分は何もしなくていい」という訳ではなく、自らの手でみんなの生活や労働条件を守る事が大切です。

がん治療を幅広く まとめて保障するがん保険

NEW! アフラックの 生きるためのがん保険 ALL-in

がん保険 医療保険 有価証券 約4世帯に1世帯がアフラックの保険に加入 (詳細はホームページをご確認ください)

「生きるためのがん保険Days1 All-in」は、がんに関する治療費に加え、治療関連費も幅広くまとめて保障する保険です(所定の支払事由に該当する必要があります)。

アベニール株式会社
〒105-0004 港区新橋5-15-5 交通ビル3階
TEL.03-3437-6810 FAX.03-3437-6822

アフラック 東京第二法人営業部
TEL.03-3344-1429 FAX.03-3344-2658

生きるためのがん保険Days1 All-in

保険期間:終身(治療給付金)(がん先進医療給付金・がん先進医療一時金は10年更新)

※...上皮内新生物は保障の対象外

治療	治療給付金 所定の手術・放射線治療・抗がん剤治療・ホルモン療法・緩和療養を受けた月ごと 特約給付金額10万円の場合 10万円 (通算600万円まで)		
先進医療	がん先進医療給付金 1回につき 先進医療にかかる技術料のうち 自己負担額と同額(通算2,000万円まで) (上記に加えて、がん先進医療一時金1年間に1回を限度 15万円)		
診断	診断給付金 一時金として1回限り 50万円 がん 50万円 上皮内新生物 5万円	特定診断給付金 一時金として1回限り 50万円 がん 50万円 上皮内新生物 5万円	複数回診断給付金 1回につき 50万円 がん 50万円 上皮内新生物 5万円
入院	1日につき 10,000円		
通院	1日につき 10,000円		

特定保険料払込免除 入院や通院が所定の条件に該当したとき 以後の保険料はいただきません(保障は継続します)

契約年齢	男性	女性
20歳	2,223円	2,223円
30歳	2,953円	3,214円
40歳	4,454円	5,248円
50歳	7,447円	7,031円
60歳	13,282円	8,661円

2020年3月23日現在

ニーズに合わせて特約をプラス! 治療に伴う外見のケアに備える (保険期間:10年更新) 外見ケア特約

アフラックの「医療保険」「がん保険」に付加する先進医療の特約は、被保険者お1人につき通算して1特約のみご契約いただけます。●保障の対象となる先進医療は、厚生労働省が定める医療技術で、医療技術ごとに認定(対象となる病種・症状)および実施する医療機関が限定されています。●厚生労働省が定める医療技術・認定機関・実施する医療機関は随時見直しされます。●特約のみのご契約はできません。●(治療給付金)(がん先進医療給付金)(がん先進医療一時金)は、所定の年齢まで10年ごとに更新がされます。更新後の保険料は更新日現在の被保険者の年齢、保険料率によって決まります。●ご希望により、記載以外の給付金額の設定などができます。●退職(後)退3割別率率の保険料に変更となります。

●高品質の詳細は「パンフレット」「契約概要」などをご確認ください。